MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS SOLICITUD DE INFORMACIÓN Abril 2022

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) realizó, en el mes de abril del año 2022, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales.

A continuación, un resumen de esta gestión.

En el periodo descrito, la entidad comunicó que continuará poniendo a disposición del Ministerio de Seguridad, los recursos, activos y el personal técnico para apoyar la lucha contra la delincuencia y el crimen organizado, informó el viceministro de Finanzas, Jorge L. Almengor.

Las declaraciones de la autoridad fueron emitidas al participar en la tercera ceremonia de destrucción de 2,014 armas de fuego, municiones y proveedores del año 2022, realizada en la sede de la Policía Nacional, ubicada en Ancón.



Se comunicó también que los avances y eficiencia para aprovechar y apalancar la cadena de valor y la posición geográfica de Panamá, que movilizó en 2021 un total de 8.6 millones de TEU, con un crecimiento de 11.5%, se abordaron en la Cuarta Reunión Ordinaria del Gabinete Logístico, realizada en el Patio Intermodal de Carga de Panamá Canal Railway, presidido por el vicepresidente de la República José Gabriel Carrizo Jaén.

A su vez, la digitalización de los procesos de confirmación de las tarifas arancelarias, a través de un nuevo sistema electrónico, permitirá tener información veraz e inmediata del costo de algunos procesos de importación y exportación,

manifestó el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor, al concluir el Gabinete Logístico.



La OIRP destacó que el economista Guillermo Augusto Salazar tomó posesión como nuevo director del Instituto de Planificación para el Desarrollo, ante el ministro Héctor Alexander.

Salazar manifestó que uno de sus objetivos es trabajar en equipo para cumplir con las metas definidas para este instituto, y promover la participación activa de los distintos sectores económicos, sociales y gremios, para definir una estrategia con objetivos a lograr en el corto, mediano y largo plazo.



Otra noticia que se dio a conocer fue que el Ministro Héctor Alexander exhortó a los estudiantes y profesores de la Escuela Profesional Isabel Herrera Obaldía a redoblar esfuerzos para lograr un proceso de enseñanza exitoso, luego de que el Covid-19 obligara a suspender las clases presenciales por espacio de dos años.

Alexander, quien fue el invitado especial durante el acto de retorno a clases de la Escuela Profesional, y quien es egresado de este plantel educativo, les dijo a los estudiantes que él es un vivo ejemplo de que con esfuerzo, sacrificio y perseverancia se pueden alcanzar las metas que uno se proponga.



También hicimos de conocimiento público que el programa de Sello de Igualdad de Género en el sector público, hizo un reconocimiento al MEF, distinción que recibió la arquitecta Sonali L. Ríos, directora nacional con funciones de Jefa de la Oficina Institucional de Recursos Humanos, de la institución, en el acto: "Del compromiso a la acción en Igualdad de Género".

Correspondió a la directora general del Instituto Nacional de la Mujer (INAMU), Nellys Herrera, en compañía de la Representante Residente Adjunta de Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), María del Carmen Sacasa, hacer entrega del premio.



Por otro lado, informamos que el Consejo de Ministros de Hacienda o Finanzas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (COSEFIN), realizó la segunda reunión extraordinaria del 2022, en el marco de la visita a la Ciudad de Guatemala, del director gerente de Operaciones del Banco Mundial (BM), Axel van Trotsenburg.

La reunión tuvo como finalidad compartir experiencias en cuanto a las medidas que los países miembros del COSEFIN realizan en el marco de las Asociaciones Públicos-Privadas (APPs), tema contemplado dentro del Plan de trabajo del prenombrado organismo.

Panamá, a través de la entidad, estuvo representado con la participación de manera virtual de la viceministra de Economía, Enelda Medrano de González.



De igual manera, la entidad comunicó que el Ministro Alexander vaticinó que la recuperación de la producción del año 2019, que fue afectada por pandemia del Covid-19, que estaba prevista lograrse para el 2023, se podría alcanzar este mismo año, si se toman en cuenta los indicadores económicos publicados por la Contraloría General de la República.

Durante el 2022 se mantendrá un desarrollo económico importante y los porcentajes publicados sobre el tema así lo demuestran y es probable que las estimaciones de crecimiento, que son conservadoras, podrían superarse, señaló Alexander.

Además, se dio a conocer que la Inversión Extranjera Directa (IED) en Panamá totalizó B/. 1,611.2 millones, al tercer trimestre de 2021, suma que representa un 3.6%, del total del Producto Interno bruto (PIB) nominal, un aumentó de 61.0% o B/. 610.8 millones, indica el informe de la Cuenta General del Tesoro 2021.

Según el Instituto de Estadísticas y Cenco (INEC), la actividad económica que le dio mayor impulso a la IED fue el comercio al por mayor y menor, tanto en la Zona Libre de Colón, como en otras empresas del país.

Refleja que los flujos mundiales de IE, también mostraron un repunte de 77% más, según estimación de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. El aumento fue mayor en las economías desarrolladas de 199% más y fue más modesto en economías en desarrollo más de 30% y en países menos adelantados más de 19%.



Otra noticia fue que durante el primer trimestre del 2022, la Unidad Administrativa de Bienes Revertidos (UABR), generó ingresos para el Estado por B/. 2,408,491.09 a través de arrendamientos, concesiones y ventas, resume un informe de la entidad adscrita al MEF.

El Secretario Ejecutivo de la UABR, Fernando Paniagua, explicó que los ingresos generados por ventas y subastas públicas en el periodo, fue de B/. 463,700.00 y los arrendamientos de vivienda generaron ingresos de B/. 111,963.30.



Así mismo, se hizo de conocimiento que con la finalidad de presentar a la ciudadanía una versión del presupuesto de la Nación que sea accesible, entendible, eficiente y transparente, el MEF, a través de la Dirección de Presupuesto de la Nación (DIPRENA), llevó a cabo el lanzamiento del Presupuesto Abierto.

El evento se dio en el marco de la visita del coordinador regional de apoyo a países de Norteamérica, Centroamérica y el Caribe de la Alianza para el Gobierno Abierto, José García y contó con la participación del Ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, el Director de Presupuesto de la Nación, Carlos González, la Directora General de la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (ANTAI), Elsa Fernández y la Directora Ejecutiva de la Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana, Olga Obaldía.



De igual manera, se divulgó que al cierre del primer trimestre de 2022, los ingresos corrientes acumulados con documentos fiscales, totalizaron B/.1,780.9 millones, lo que refleja un superávit de B/.136.0 millones, o 8.3%, comparado con lo presupuestado y un aumento de B/.417.7 millones, es decir, 30.6% adicional, contra el acumulado para el mismo periodo del año 2021, detalla el informe Preliminar de Recaudación de la Dirección General de Ingresos.

La recaudación de los Ingresos Tributarios acumulados durante el primer trimestre de 2022, fue de B/.1,442.6 millones, mostrando un aumento de B/.117.7 millones, o un superávit aproximado de 8.9%, comparado con la cifra presupuestada y un 35.7% más de lo recaudado en el mismo periodo del año anterior.

Se dio a conocer también que con miras a fortalecer la transparencia y mostrar los progresos tangibles con relación al cumplimiento del plan de acción, que tiene como objetivo la exclusión de Panamá de las listas internacionales, se presentó la operatividad del Sistema Privado y Único de Registro de Beneficiarios Finales de Personas Jurídicas.

La conferencia: "Transparencia y Beneficiario Final, estuvo a cargo de la Comisión Nacional contra el Blanqueo de Capitales, Financiamiento del Terrorismo y Financiamiento de la Proliferación de Armas de Destrucción Masiva (CNBC), del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), en conjunto con la Superintendencia de Sujetos no Financieros (SSNF).

Se destacó también que el Ministro Héctor Alexander al inaugurar el evento expresó que Panamá, en los últimos años ha desarrollado estrategias que buscan promover, proteger y defender nuestra economía de servicio de aquellos desafíos que enfrenta, como parte de un mundo globalizado y cambiante.

